

La Nación, Santiago

30/9/1918, P.3

CON 1251 N° 366.

Conven-
do, pres-
por don
actuaron
bien Ita-
no Luis
era Ya-
biba de
señores
Arturo In-
Luis Or-
Roberto
Abilio O.
trigas L.
y Leon-
ablea de
a Videlia
was, don
tsambies
idas Zú-

la mesa
e cuantos
presi-
da, vice-
el Agui-
secretaria
delegado
resultan-
men-
b la idea
ra cuen-
Barrión,
termina-
ves con-
tado, por
lenta de
sambibias

cial de
e la Jun-
nido Bas-
de Blo-
Mella M.
Santiago

ndo adop-
y se reu-
la Junta
ties.
sión se
Partido,
30 horas

ral Demo-
iente no
la del se-

1918 - Se-
a - Chu-

artido Li-
stante e
General y
corregir a
la expre-
el falso
don Be-
tovo tan-
n los or-
a cologis-
momen-
de sacri-
so con-
mpeto, an-
sionados
señor Gia-
fó a pa-
blido Bl-
bio enti-
os viejos
anotaron
nada, y
se dio se-
pa com-
rebujo
que solo
los mo-
exponta-
ia en ser-
ficciones
Constitui-
represe-
ente en
s de sus
gio y de
partida
inter-

para efectuar solemnes manifes-
taciones para solemnizar esta unión.
Hablarán mañana los diputados mi-
flores Arancibia Lasso y Celia M., y
representantes de las dos fracciones
del radicalismo. El señor Arancibia
lo asistió anoche a la sesión de la
asamblea que preside el señor San-
dovall y pronunció un discurso que
fue muy aplaudido.— **El correspondiente**

Convención del Partido Conservador

Como estaba anunculado, ayer se
verificó la sesión inaugural de la
Convención General del Partido Conservador.

A la hora indicada, el Teatro Unión Central se encontraba con
todas sus aposentadurias ocupadas
por convencionales de Santander y de provincias, viéndose obligados
algunos de los asistentes a permanecer de pie.

Abierta la sesión, el presidente
de la Comisión Organizadora de la
Convención, don Abraham A. Ovalle O., pronunció un discurso
saludando a los convencionales de
provincia y haciendo votos por el
éxito de los trabajos de la Con-
vención.

A continuación se pasó a elegir
nueva Mesa directiva de la Convención,
siendo elegidos, por aclamación,
presidente, don Alberto González Errázuriz; vice-presidente,
los señores Alfredo Barros Errázuriz, Abraham A. Ovalle O., Ra-
fael Ureña, Rafael Luis Gamu-
cio, Germán Larrañeda, Víctor
Ríos Ruiz, Bruno Sergio Pizarro,
Abraham Romero y Oscar Salamanca.

A indicación de uno de los con-
vencionales, el señor don Abilio
Cifuentes pasó a ocupar uno
de los asientos de la presidencia
debutando con una ovación
por su confidencialidad.

A continuación se hizo la designación
de secretarios, siendo des-
ignados los señores: Alejo Lira
Infante, Ezequiel Allende, Pe-
dro García Lyon, Enrique Salas
Errázuriz y Guillermo Varas C.

En conformidad al programa
acordado, el presidente, don Al-
berto González E., pronunció un
interesante discurso dando cuenta
de la marcha del partido, desde el
año 1912, fecha de la última Con-
vención.

A continuación y a indicación
del presidente, se dio lectura al
Reglamento de la Convención
hecho por la Junta Ejecutiva, en
conformidad a lo que establecen
los Estatutos del Partido.

Terminada la lectura del Re-
glamento, pasó a ocupar la tribuna
el diputado por Santiago, señor
Romualdo Silva Cortés, quien hizo
una exposición de la labor política
realizada por la representación
conservadora de la Cámara de Dipu-
tados, desde la última Convención,
o sea durante más de cinco
años.

El discurso del señor Silva Cor-
tés fue escuchado con interés. Al
terminarlo, fue entusiastamente
aplausido. A continuación de su
discurso, el mismo señor Silva
Cortés dio lectura a una exposición
de la labor de los senadores
conservadores, de don Carlos Al-
dunate Solar, quien no pudo asisti-
rte por insuficiencias de última
hora.

Antes de levantarse la sesión y
a indicación de uno de los seña-
res convencionales, se acordó que
quedaran reconocidos como miem-
bros de la Mesa Directiva de la
Convención, los presidentes de las

Magnifica

2006

P-4

sectorios departamentales, que ha concurrido permanentemente la Convención.

Además, a continuación, algunos pasajes del discurso del señor Gobernador Errázuriz:

En Octubre de 1916 se estableció un pacto electoral y gubernamental entre los partidos Liberal, Demócrata y Radical. Este pacto, que duró en efecto hasta consolidarse los resultados electorales originados por la elección general de Marzo último, fue plenamente observado por los tres partidos contratantes, y los ha sido ligados por vínculos duraderos de simpatías, que han de producir frutos saludables para ellos y para el país.

La consecuencia de más inmediata trascendencia que tuvo ese pacto es el apoyo incondicional, entusiasta y decisivo que el Partido presentó a la candidatura presidencial del señor Juan Luis Sanfuentes. El mismo, señor Sanfuentes, en su Presentación de la República, al bien no hecho un gobierno conservador en el sentido restringido que da esa palabra, y que tampoco lo habíamos pedido y esperado de él, ha hecho una administración armada, ética, laboriosa, atenta y leal a nosotros, que merece en la mejor honra suya y de los que lo llevaron al poder.

Durante el Gobierno de la Constitución, del cual formábamos parte, pusimos especial empeño, encargando plenamente la iniciativa y la acer-va acción de nuestros representantes en el Consejo de Estado, por llegar a los diversos puestos de la magistratura a jueces integrienses y parados para desempeñarlos. Esto consignar aquí que esos esfuerzos dieron en muchos casos el resultado que se deseaba.

Nuestra acción se ha desarrollado dentro de nuestras diversas autoridades dentro o fuera del Gobierno. No han permitido, a la violencia, la instrucción dada en las escuelas del Estado, a la rendición de las policías fiscales y a la dirección y reglamentación de la ley ferrocarrilera.

Nuestra organización interna des-
arrolla en tres puntos fundamentales:
servicio completo de correos;
organización comercial de la te-
legrafía; y la instalación en todo la
República de directorios departa-
mentales y comunales, comisiones y
constante comunicación con la
Caja Central.

Hay en las entrañas de esta na-
ción un fondo grande de conserva-
rismo. Es algo de la educación, ma-

L. M.
AGOSTINIAN
Realiza
COMPLI
por cambio
esta sei
Trajes se
A
dando \$

che del carácter na-
cierto es que somos
y apoyados a nues-
tra hogar y a
tradiciones. Esto es
que es un fondo de ce-
moto fundamental i
en un porvenir

Pero no nos hagáis
Anota al mundo un
dad, de anata de go-
que esto produci-
formidables, y que
nosotros. Si el cau-
rriva va a curar a li-
otros continentes, di-
rrupción que los in-
que esa tremenda li-
y de muerte produci-
favorable en la nues-
tros un castigo y
también un ejemplo
en cabos ajeni-
cha, nuestra situa-
grasa y nuestro po-
curo.

Asamblea Radical

En conformidad
del reglamento, fui-
den del presidente
a la Asamblea Ra-
do a sesión extra-
hoy, a las 21 1/2 ho-